

ABSTRAK

Yohana Tresya Saragih Garingging, NIM 2192441009, Pengemasan Bahan Ajar Tor-tor Haroan Bolon Dalam Bentuk Modul Untuk SMK Negeri Seni dan Budaya Pematang Raya. Prodi Pendidikan Tari, Jurusan Sendratasik, Fakultas Bahasa Dan Seni Universitas Negeri Medan, 2024.

Penelitian ini bertujuan menghasilkan pengemasan materi *Tor-tor Haroan Bolon* dalam bentuk produk berupa modul untuk SMK Negeri Seni dan Budaya Pematang Raya, untuk siswa kelas X sesuai KD 3.1 memahami konsep, teknik, dan prosedur tari tradisional, dan KD 4.1 Memperagakan gerak tari tradisional berdasarkan konsep, teknik dan prosedur sesuai dengan hitungan/ketukan. Teori yang digunakan dalam penelitian ini terkait dengan pengemasan menurut Julianti (2014:30), "Pengemasan adalah pembuatan, pembungkusan barang/produk kemasan untuk melindungi barang tersebut dengan didukung oleh beberapa komponen sesuai kebutuhan kemasan produk". Bahan Ajar menurut Widodo dan Jasmadi dalam Ika Lestari (2013), "Bahan ajar adalah seperangkat sarana atau alat pembelajaran yang berisikan materi pembelajaran". Jenis penelitian ini adalah penelitian pengembangan R&D, yang menggunakan model 4D dari S Tiagarajan 1974. Lokasi penelitian dilaksanakan di SMK Negeri Seni dan Budaya Pematang Raya guna untuk menggali data tentang *Tor-tor Haroan Bolon*, dan melakukan pengambilan foto untuk dokumentasi pada modul di halaman kantor bupati Simalungun. Populasi dalam penelitian ini adalah seniman Simalungun yang memahami *Tor-tor Haroan Bolon* dan panortor. Sampel yang ditetapkan dalam penelitian ini adalah dua orang seniman Simalungun, dan dua orang penari yang memvisualisasikan gerak *Tor-tor Haroan Bolon* untuk kebutuhan modul. Pengemasan Modul ini telah diuji kelayakannya oleh ahli materi dan ahli media dan validasi siswa. Penilaian ahli materi untuk aspek kesesuaian KD, kelayakan isi, bahasa, pengorganisasian bahan memperoleh nilai rata-rata 4,68 dinyatakan layak. Penilaian ahli media untuk aspek tampilan, isi materi visual modul dengan nilai rata-rata 2,88 dinyatakan layak, dengan uji coba siswa memperoleh nilai rata-rata secara keseluruhan 4,98. Dapat disimpulkan penilaian modul dari ahli materi, ahli media dan siswa dinyatakan "layak" untuk dijadikan bahan ajar seni budaya pada siswa kelas X Sekolah Menengah Atas.

Kata Kunci: Pengemasan, Tor-Tor Haroan Bolon, Modul